

APRES LE 2^{me} TOUR DANS LE VAR

PREMICES

DES résultats du deuxième tour des élections cantonales il est possible de dégager les premiers enseignements suivants :

1°) Les candidats communistes gagnent un nombre appréciable de voix sur le premier tour, soit 2.695 voix.

2°) Les communistes ont tenu scrupuleusement et loyalement leur engagement dans le canton de Tavernes où un accord avait pu être réalisé avec le candidat socialiste. On doit souligner que le total des voix communistes s'est reporté sur le candidat socialiste, devenu le candidat des forces de gauche. Ce désistement communiste avait été décidé en vue de battre le député U.N.R. Escudier qui n'a été élu que par 48 voix de majorité.

3°) L'attitude anti-unitaire de la Fédération Socialiste du Var a été préjudiciable aux forces de gauche. Elle a permis l'élection de candidats réactionnaires à Toulon 4me, Tavernes, Saint-Tropez, notamment.

En effet, le refus de toute discussion des propositions de désistements réciproques sur la base d'un programme minimum formulées par la Fédération communiste, a empêché, dans une certaine mesure, le rapprochement et la mobilisation des forces de gauche, en vue de barre la route à la réaction au deuxième tour. Le retrait pur et simple des candidats socialistes dans les cantons d'Hyères, Saint-Tropez, 2me et 4me cantons de Toulon, a permis de laisser planer l'équivoque.

Par contre, un accord entre les deux partis, conduisant à des prises de position communes, des réunions communes où candidats socialistes et communistes se seraient adressés à la

population, n'aurait pas manqué de créer un grand enthousiasme et d'entraîner l'ensemble des forces de gauche, laïques, démocrates. La réalisation d'un accord loyal, clair et honnête aurait permis, à coup sûr, d'arracher à la réaction les cantons de Tavernes, Saint-Tropez et même celui de Toulon (4me).

4°) Il est cependant réconfortant de noter que le réflexe républicain a joué sérieusement dans les cantons de Hyères, Saint-Tropez et Toulon 4me. Dans ces 3 cantons, les candidats communistes, devenant après le retrait des socialistes, les candidats des forces de gauche ont gagné :

A HYERES : 868 voix. Le candidat S.F.I.O. avait obtenu 1.370 voix au premier tour.

A SAINT-TROPEZ : 278 voix. Le candidat socialiste en avait obtenu 562. Le candidat réactionnaire a été élu avec 71 voix de majorité.

A TOULON (4me) : 896 voix. Le socialiste Cravero en avait obtenu 1.476 au premier tour.

A TOULON (2me) : 274 voix. Le candidat socialiste avait totalisé 498 voix.

Il faut souligner que dans le canton d'Hyères, le camarade socialiste Miraglio a appelé publiquement par une déclaration et par une affiche à voter nommément pour le candidat communiste Corrotti.

Dans le 4me canton de Toulon, la section socialiste de La Valette a édité une affiche appelant à voter pour le candidat

Paul ARGOLAS

 Suite en page 5 :
PREMICES